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ACTA NÚMERO NOVE 

DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE AZUEIRA 

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de Setembro do ano de dois mil e onze, pelas vinte e uma horas e 

trinta minutos na localidade de Livramento, no edifício sede desta Autarquia, em conformidade 

com o preceituado nos artigos nono, décimo e vigésimo quarto da Lei número cento e sessenta e 

nove barra noventa e nove, de dezoito de Setembro, com a redacção dada pela Lei número cinco 

A, barra dois mil e dois, de onze de Janeiro, reuniu, sob a presidência da Dr.ª Maria Eulália Gomes 

Frazão, a Assembleia de Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Aberta a reunião, pela Presidente da Mesa da Assembleia, verificou-se estarem presentes os 

seguintes membros: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Maria Eulália Gomes Frazão, Partido PPD/PSD ----------------------------------------------------------------- 

2 – Filipe Miguel Martins Estrela Infante, Partido PPD/PSD ----------------------------------------------------- 

3 – Tiago José Pereira Lourenço Pinto Marques, Partido PPD/PSD -------------------------------------------- 

4 – Vítor Alberto Alves dos Santos, Partido CDU-------------------------------------------------------------------- 

5 – José Manuel Esteves Henriques, Partido CDU ------------------------------------------------------------------ 

6 – Sara Cristina Gomes Pereira Lourenço, Partido PPD/PSD --------------------------------------------------- 

7 - Manuel Fernando das Neves de Oliveira Martins, Partido PPD/PSD -------------------------------------- 

8 - Vasco Manuel de Jesus Miranda Silva, Partido PPD/PSD ----------------------------------------------------- 

9 - Maria José de Oliveira Venâncio, Partido PPD/PSD ------------------------------------------------------------ 

A lista de assinaturas dos presentes fica apensa a esta Acta. --------------------------------------------------- 

Elementos do Executivo: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Maria da Conceição da Silva Caldeira Simões, Partido PPD/PSD, Presidente do Executivo --------- 

2 - Carlos Alberto da Costa Maia. Partido PPD/PSD ---------------------------------------------------------------- 

3 - Carlos Manuel Duarte Carvalho. Partido PPD/PSD ------------------------------------------------------------- 

PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Sr.ª Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Senhora Dra. Maria Eulália 

Frazão, cumprimentando os elementos presentes. De seguida, felicitou o Executivo pela conclusão 

do Monumento ao Ex-Combatente demonstrando um grande apreço e estima a todas as “Forças 

Vivas” que tiveram a coragem e dedicação para levar a bom porto este sonho. Dando a palavra aos 
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membros presentes, o Eng. Filipe Infante informou que, conforme se tinha comprometido, redigiu 

uma carta ao Sr. Presidente da Assembleia Municipal, informando-o da necessidade de 

reparação/pavimentação das estradas da Freguesia de Azueira. --------------------------------------------- 

Retomando o uso da palavra, A Sra. Presidente da Assembleia, colocou à discussão o envio dos 

documentos e convocatória das reuniões de Assembleia de Freguesia por via electrónica, 

utilizando para o efeito os endereços de e-mail dos deputados eleitos para este Orgão Deliberativo 

ou, em alternativa a distribuição ser efectuada pelo empregado da Junta de Freguesia responsável 

pelo transporte de crianças, equacionando os custos associados a este processo. Ainda no uso da 

palavra, a Sra. Presidente do Executivo esclareceu que a convocatória para a Reunião de 

Assembleia de Freguesia já foi enviadas por e-mail mas, se for uma imposição legal o envio por 

correio, assim será efectuado. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Assembleia pronunciou-se informando que em primeiro lugar deverá ser considerada apenas 

uma solução que seja enquadrada na Lei e que, preferencialmente, produza uma redução de 

custos processuais, apenas o membro José Manuel Esteves Henriques, do partido CDU se 

pronunciou no sentido de continuar a receber as Convocatórias por correio registado. ---------------- 

A Sra. Presidente da Assembleia de Freguesia introduziu nesta Assembleia a proposta do Grupo 

Parlamentar do PPD/PSD no âmbito da Reforma da Administração Local, sobre a qual propôs a 

constituição de uma Comissão para estudo e caracterização da população da nossa Freguesia e 

freguesias contíguas, bem como a convocação da população para o efeito garantindo desta forma 

que estaríamos preparados para responder a futuras solicitações neste âmbito. A Assembleia 

pronunciou-se declarando que por ainda se estar numa fase inicial é prematuro estar a constituir 

uma Comissão para este efeito mas considera importante que os elementos constituintes deste 

Orgão Deliberativo procedam a uma leitura da proposta efectuada, bem como, da disponibilização 

à população de um exemplar impresso que fique disponível no balcão de atendimento da Junta de 

Freguesia de Azueira. A Sra. Presidente do Executivo interpôs alertando que o documento se 

encontra disponível na internet não considerando necessário a impressão e disponibilização do 

mesmo. Porém e por considerar que se trata, efectivamente, de uma matéria de grande 

importância para os eleitores, irá considerar esta solução e actuar em conformidade. ----------------- 

Não havendo mais nada a acrescentar, entrou-se na Ordem do Dia. ----------------------------------------- 

I – APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR -------------------------------------------------------------- 
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Considerando que o documento em apreciação foi antecipadamente enviado aos Membros desta 

Assembleia, deu, a Senhora Presidente da Mesa Assembleia e aos elementos presentes para 

discussão de eventuais alterações ao mesmo. ---------------------------------------------------------------------- 

A Dra. Sara Lourenço, usando da palavra, propôs um conjunto de rectificações e correcções, as 

quais foram aceites e consideradas na redacção do respectivo documento. ------------------------------- 

Não havendo mais intervenções por parte dos presentes, a Acta foi colocada à votação tendo sido 

aprovada com sete votos a favor e duas abstenções, nomeadamente, o Sr. Vitor Santos, CDU, e o 

Sr. Tiago Marques, PPD/PSD, justificadas por não terem estado presentes nessa Reunião. ------------ 

Antes de se avançar para o segundo ponto da ordem do dia, o Sr. José Manuel Henriques solicitou 

autorização para o uso da palavra, retomando a questão colocada na anterior reunião de 

Assembleia de Freguesia sobre propriedade dos terrenos baldios existentes na Freguesia. O Sr. 

Carlos Maia, do Executivo, esclareceu que conforme se podia ler nos registos existentes nesta 

Junta de Freguesia, os terrenos baldios existentes são propriedade da Junta de Freguesia. 

Prestados os devidos esclarecimentos, a Sra. Presidente da Assembleia conclui o debate relativo à 

“Aprovação da Acta da Reunião Anterior” avançando para o segundo ponto da ordem do dia. ------ 

II – INFORMAÇÃO E RELATÓRIO DE TRABALHOS DO 3º TRIMESTRE APRESENTADO PELA DA 

SENHORA PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA ---------------------------------------------------------------- 

A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia sugeriu que fossem reservados alguns minutos para 

leitura do documento entregue à Assembleia de Freguesia pela Sra. Presidente do Executivo antes 

de se iniciarem os trabalhos previstos na Ordem do Dia. -------------------------------------------------------- 

A Dra. Sara Lourenço, após ter sido dada a palavra aos presentes pela Sra. Presidente do 

Assembleia, usou da palavra para questionar o Executivo sobre a localização do contentor 

destinado ao “Lixo Monstro”. A Sra. Presidente do Executivo informou que, após terem sido 

analisadas todas as propostas/soluções existentes, a escolha incidiu sobre um terreno propriedade 

da Autarquia, colocado à disposição da Junta de Freguesia sito na Rua Urbanização do Veado, 

Livramento. Por se tratar de uma zona residencial foi necessário isolar o espaço 

convenientemente e vedar o acesso livre uma vez que no anterior espaço disponibilizado aos 

residentes, os abusos verificados foram demasiados e consequentemente os custos de limpeza do 

anterior espaço, gentilmente cedido por um eleitor da Freguesia, tornaram-se insustentáveis. 

Assim o Executivo decidiu que o novo espaço irá continuar fechado tendo sido tornado publico um 

contacto telefónico da Junta de Freguesia, para agendamento das descargas necessárias. ------------ 
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Sobre a cedência de espaço no âmbito da realização de um filme de cinema que ocorreu no 

território da Freguesia, a Eng. Filipe Infante questionou sobre quem o estava a produzir e para 

quando estava prevista a sua rodagem. A Sra. Presidente do Executivo efectuou os devidos 

esclarecimentos e acrescentou que a Freguesia iria ser referenciada, no espaço reservado aos 

créditos da produção. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a informar, a Sra. Presidente da Assembleia avançou para o ponto seguinte. --- 

III – OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A FREGUESIA --------------------------------------------------- 

A Sra. Presidente do Executivo usou da palavra e, em resposta ao Sr. Eng. Filipe Infante, informou 

que a Veolia foi responsabilizada por efectuar a reposição do betuminoso nas valas que foram 

necessárias abrir para a realização da obra de saneamento. Entretanto, o Executivo já efectuou 

uma reclamação à Câmara Municipal de Mafra, com o conhecimento da Veolia, para a 

repavimentação total da Rua de S. Pedro e Rua da Farmácia no Livramento e Rua Direita na 

Bandalhoeira por estas se encontrarem em mau estado. -------------------------------------------------------- 

Sobre a inauguração do Monumento ao Ex-Combatente endereçou, em nome do Executivo, 

felicitações à Comissão de Ex-Combatentes por todo o percurso efectuado desde a primeira 

proposta até à conclusão e edificação do monumento. Não quis deixar ainda de felicitar a 

Comissão de Ex-Combatentes pela organização do evento da Inauguração, destacando o bom 

entendimento de todas as entidades presentes. ------------------------------------------------------------------- 

A Sra. Presidente da Assembleia usou da palavra para, nada mais havendo a declarar por parte dos 

deputados da Assembleia de Freguesia, dar a palavra ao público presente. -------------------------------- 

O Sr. José Mário Santos usou da palavra para agradecer ao Executivo da Junta de Freguesia e à 

Assembleia de Freguesia a disponibilidade destes Orgãos no acompanhamento de todo o projecto 

relativo ao Monumento ao Ex-Combatente, dirigindo um especial apreço à Sra. Presidente do 

Executivo, Dra. Maria da Conceição Simões pelo empenho demonstrado. --------------------------------- 

Dando a palavra aos restantes, o Sr. Firmino Adão Canhoto, agradeceu uma vez mais a actuação 

dos Orgãos Deliberativos que representam a Freguesia de Azueira pelo empenho e dedicação a 

esta causa que o próprio considera nobre e de orgulho para os Azueirenses. Reforçou a 

importância do mesmo evocando que as memórias vão passando mas a obra ficará presente e 

ajudará a relembrar o passado difícil que alguns dos Azueirenses tiveram que ultrapassar. Ainda 

neste sentido, solicitou o registo em Acta da composição da Comissão de Ex-Combatentes da 

Freguesia Azueira, sem qualquer ordem de importância. A saber: -------------------------------------------- 
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- Firmino Adão Canhoto; José Mário Martins dos Santos; Orlando Antunes; Joaquim Correia 

Martins; António Mucharreira; Ramiro Martins; José Aniceto; Vítor Pereira e João Carvalho. --------- 

Não quis deixar de agradecer a todos as entidades presentes ou representadas na inauguração do 

Monumento ao Ex-Combatente, terminando a sua intervenção fazendo uma retrospectiva 

histórica da sua vivência de quarenta e três anos na Azueira, destacando um momento em que ao 

entrar na Igreja Nossa Senhora do Livramento observou as mães a pagar promessas pelos filhos 

que estavam na guerra, imaginando que também a sua mãe faria o mesmo. Nasceu nesse dia a 

vontade de construir uma obra alusiva ao Ex-Combatente. ----------------------------------------------------- 

 ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar nesta Reunião, a Presidente da Mesa deu esta por encerrada, quando 

eram vinte e três horas e quinze minutos. ------------------------------------------------------------------------ 

Eu, segunda secretária, Maria José de Oliveira Venâncio, a redigi e vou assinar conjuntamente com 

a Senhora Presidente, depois de lida e aprovada, integralmente, pela Assembleia de Freguesia de 

Azueira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A PRESIDENTE: 

A SEGUNDA SECRETÁRIA: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


